
PRESIDENTE LAGOS LLAMÓ A EMPRESARIOS A APURAR EL TRANCO 
PARA APROVECHAR VENTAJAS DEL TLC 
El Mandatario dijo esta mañana en Tomé, octava región, que muchas empresas 
extranjeras están interesadas en instalarse en Chile para, desde aquí, exportar a Estados 
Unidos y Europa. 
El Jefe de Estado realizó una gira por las localidades de Nacimiento y Tomé, donde 
visitó la Planta Santa Fe, de la CMPC, la escuela Canadá y la ex planta Bellavista, 
recientemente adquirida por una empresa estadounidense.  
El Presidente de la República, Ricardo Lagos, llamó a los empresarios a "apurar el 
tranco" para aprovechar las ventajas que ofrece al país los acuerdos de libre comercio 
logrados con Europa, Corea y Estados Unidos. "Hay que apurarse en hacer las cosas 
bien porque si no llegan de afuera. Eso es obvio. En este momento hay gran cantidad de 
empresarios que están pensando instalarse en Chile para, desde aquí, exportar a Europa 
y Estados Unidos. Entonces, hay que apurar un poquito el tranco", dijo el Mandatario en 
Tomé, luego de terminar una gira de trabajo por la octava región. 
 
El Jefe de Estado agregó que le resulta extraño constatar que "a ratos apuestan por Chile 
los que lo miran desde afuera más que los que lo miran desde adentro. Pero el sentir 
profundo de Chile es el que uno ve emerger en estos días".  
 
Acompañado por la ministra de Educación, Mariana Aylwin, autoridades y 
parlamentarios regionales, el Jefe de Estado inició su visita de trabajo en la planta Santa 
Fe, de la Compañía Manufacturera de Papeles y Cartones, CMPC. Tras un breve 
recorrido por las instalaciones, compartió con los trabajadores y ejecutivos de esta 
industria manufacturera de productos forestales que aumentará su producción en 20 mil 
toneladas el próximo año.  
 
En el lugar, el gerente general de CMPC Celulosa, Sergio Colvin, anunció que las 
empresas vinculadas a la compañía invertirán más de 200 millones de dólares el 2003 e 
informó además que en los próximos dos o tres años esperan concretar una inversión 
superior a los 700 millones de dólares en una nueva planta, también en la octava región, 
la que actualmente se encuentra en proceso de estudio. 
 
Durante su intervención, el Presidente Lagos dijo que esta empresa era un buen ejemplo 
de cómo el país ha crecido en los últimos años. "Buena parte del desarrollo industrial 
del siglo 20 está vinculado a lo que ha hecho esta empresa a lo largo de su historia. Esta 
empresa entiende lo que son los desafíos del mundo", afirmó. Del mismo modo, sostuvo 
que para seguir manteniendo estos niveles de crecimiento es necesario invertir y 
preocuparse más por le desarrollo del sector forestal.  
 
Observó que una de las materias que aún están pendientes en este ámbito es el conflicto 
con los comuneros mapuches y sus demandas territoriales. "Tenemos que resolver bien 
el tema que tenemos pendiente respecto a los reclamos de tierras. El tema mapuche 
tiene que tener una repuesta adecuada y seria, acorde a un país que respeta el estado de 
derecho". De otra forma, "estamos en un país que deja de ser serio", agregó. 
 
El Mandatario dijo que, a partir de los logros alcanzados en este último tiempo, Chile 
vive en estos días una sensación de optimismo. Llamó a los chilenos a asumir que este 
optimismo es el fruto de una etapa que termina y que plantea nuevos desafíos, "porque a 
partir de este momento comienza otra etapa, que es cómo aprovechamos adecuadamente 



los logros que tenemos". 
 
Con respecto al Tratado de Libre Comercio acordado con Estados Unidos, el Presidente 
Lagos sostuvo que "estas oportunidades se dan pocas veces en la historia para los 
países. Los países que pegan el gran salto son los que aprovechan las oportunidades. Y 
estoy seguro de que Chile sabrá aprovechar la oportunidad". 
 
Luego, el Presidente Lagos y su comitiva se trasladaron hasta la escuela F 1046, 
Canadá, donde se procedió a inaugurar simbólicamente este establecimiento y otros tres 
que este año se incorporaron a la Jornada Escolar Completa en Nacimiento, lo que 
demandó una inversión de mil 600 millones de pesos y beneficia a 3 mil alumnos.  
 
Durante su discurso, el Jefe de Estado anunció que, al término de su mandato 
presidencial, casi la totalidad de los establecimientos de la octava región estarán 
incorporados a la Jornada Escolar Completa. Manifestó además que este es un aspecto 
muy importante en el desarrollo del país y valoró el hecho de que la enseñanza 
obligatoria de 12 años pone a Chile a la altura de los países europeos en materia 
educacional.  
 
En este sentido, aclaró que, no obstante lo logrado en estos años, Chile necesita mejorar 
sus niveles educacionales si quiere competir mejor en el mundo global, lo cual incluye 
aumentar la cobertura de la formación pre escolar. "Quiero un país donde todos los 
niños tengan posibilidades de ir al pre-kinder, porque así ellos tendrán más 
posibilidades en la vida. Ese es un país más justo, más democrático y es lo que estamos 
haciendo", explicó. 
 
El Presidente Lagos recordó asimismo que "nunca en la historia educacional chilena se 
había invertido tanto en infraestructura como lo que hemos hecho en los últimos ocho 
años en Chile con motivo de los cambios de la Reforma Educacional". Finalmente, el 
Mandatario se traslado hasta la localidad de Tomé, donde visitó la ex planta Bellavista, 
recientemente adquirida por la empresa norteamericana Tom James Company, la 
principal empresa minorista de ropa masculina del mundo.  
 
Esta compañía estadounidense compró la empresa declarada en quiebra en mayo pasado 
para iniciar un plan de remodelación y puesta en marcha de la planta que permitirá 
generar 300 nuevos empleos en la ciudad. Del mismo modo, el proyecto contempla la 
construcción de un mall en pleno centro de Tomé, iniciativas que en conjunto suponen 
una inversión de más de cinco millones de dólares. 
 
Luego de recorrer las instalaciones, el Mandatario se reunió con los trabajadores y 
valoró la apuesta de Tom James Company para atreverse a invertir en Chile aún antes 
de saber que el tratado con Estados Unidos se concretaría. "Que la principal empresa de 
ropa del mundo haya apostado por Tomé significa que apostó también por lo que aquí 
hay de tradición y lo que aquí hay de capacidad", destacó. Se estima que en el mediano 
plazo estas inversiones en su conjunto permitirán generar unos mil nuevos empleos en 
la comuna. 
 
Con respecto a los beneficios que traerá el acuerdo con Estados Unidos, el Presidente 
Lagos dijo que las ventajas de este tipo de negociaciones se aprecian en el mediano 
plazo, pero resaltó el hecho de que los productos textiles ingresarán al mercado 



norteamericano con arancel cero, "algo que muy pocos hubieran imaginado hace 
algunos meses". 


